

Une visite rafraîchissante

Publié le 23/06/2017 à 05:33 | Mis à jour le 28/07/2017 à 11:31



L'équipe des mines propose six visites par jour, tout au long de l'été.

Avec sa température de 13 degrés, la visite des mines d'argent des rois francs pourrait être inscrite au plan canicule par ces temps de grosse chaleur. La pleine saison est désormais lancée pour ces anciennes mines visitables, les seules en Europe. Cinq guides saisonniers ont rejoint Jean-Philippe Marnais, le directeur. Chloé, Salomé, Rachel, Jef et Mathieu, tous des passionnés d'histoire, de géologie ou de médiation culturelle. Depuis le début du mois, l'association des mines d'argent propose six visites guidées, tous les jours de la semaine, à 10 h 30, 14 h 15, 15 h, 15 h 45, 16 h 30 et 17 h 15.

La visite dure une heure trebnte et commence par un film 3D. « Les films permettent de voir tout l'aspect technique de l'exploitation des mines, explique Jean-Philippe Marnais. Comment creuser les galeries et exploiter le minerai, avec toutes les étapes de métallurgie et enfin le monnayage. Dans les galeries, on voit directement comment se présentent les galeries. On y parle davantage de leur formation, l'aspect géologique ». Si la grotte est naturelle et peut servir à se protéger des intempéries ou des prédateurs, la galerie est le fruit du travail de l'homme qui y a découvert une richesse à exploiter.

Pendant trois semaines, les visiteurs pourront également voir le travail d'une équipe de chercheurs présente chaque année à pareille époque. Une équipe rassemblée par Florian Tereyrol, du CNRS, et qui profite de la plateforme d'expérimentation offerte par le site des mines. Une façon aussi pour eux de montrer au grand public leurs expérimentations. Enfin, nouveauté cette année, les visites peuvent être suivies en langue des signes, grâce à l'un des guides, Mathieu.